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【政大校訊記者曾盈瑜報導 2009/10/30】政大經濟學系歐陽勛教授講座系列29日邀請政大講座教授、台大財金系、
經濟系教授管中閔分享「出國留學vs.國內深造」，管教授提醒有心繼續深造的同學，一定要了解自己為什麼要進修
，並了解博士所學，再決定是否踏上這條路。

「我先告訴各位，這不是一個很好玩的行業！」管中閔開門見山地說，他見過許多學生只是因為過去求學路上一路順
遂，便一直往上攻讀博士學位，但管中閔強調，讀博士不僅與過去大學、碩士的經驗相當不同，並且未來要以研究為
職業也並不輕鬆。

管中閔以自己的工作經驗為例，以研究為職的人，上班時間很長，還要一直關在自己的研究室中，父母朋友可能都不
了解自己所進行的研究內容。不管是研究員還是教授，管中閔認為，這一行並不像許多人想像中的光鮮亮麗，也並不
保證閃亮的未來，「雖然不能說你的薪水太差，但是也不會讓你眼睛為之一亮」。

管中閔說，Ph.D.主要訓練教導學生能進行獨立、原創性的研究。有別於碩士班時擔任教授的研究助理，跟隨別人的
研究，博士生要把行動從「聽命而行」轉為「自己發展、探索自己的範圍」，勇敢走出別人劃定的領域。管中閔強調
，世上這麼多行業，只有從事研究這一行不需接受別人命令、接受老闆指令行事，而能有機會挖掘自己有興趣的東西
，深入探索未知世界，這也是這個工作最有趣的部分。

管中閔也鼓勵台灣學生要勇於發問，以聽演講來說，許多重要的內容都是在與講者的問答過程中產生的，所以每次聽
演講時，一定要想辦法提問。不過管中閔也提醒在場學生，念博士的目的就是Research、Research and Research
，「找答案」是自己份內的工作，不要冀望別人給答案，也不要冀望去翻一本書就可以找到答案，「如果翻期刊可以
給你答案，那就不叫做 Research，而只是Search了」。

[Source: NCCU Campus News: http://www.nccu.edu.tw/news/detail.php?news_id=1220]
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